

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Martes, 26 de Noviembre de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.373

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

LA POLITICA

Madrid 21.

Ha transcurrido una semana sin que lleguen a realizarse los acontecimientos que, según los que pretenden disponer á su antojo de opinión pública, iban á trastornar la situación política. Cuesta mucho trabajo, por lo visto, desterrar los procedimientos tan desacreditados de la intriga y el barullo, sin duda porque la opinión, aficionada en parte á ellos, no tiene un enérgico sentimiento de protesta revelado en forma vehemente que concluya con los enredos.

Durante varias semanas los barullos estuvieron engañando á la gente, asegurando que el Sr. Sanchez de Toca iba á llevarse de un tirón á la mitad del ministerio, y que, por lo menos los señores Osma y La Cierva, caerían víctimas de las iras del ex-alcalde de Madrid. Alrededor del Sr. Sanchez de Toca pretendieron los enredadores formar un ambiente de intrigas, que como era falso, no pudo ocasionar daño al gabinete y la opinión pudo ver con facilidad la mentira del artificio.

Luego se pretendió una terrible conjura, no se sabe de quién, pero el caso es que durante varios días hablaron los periódicos de una crisis quizás total. Tampoco dió resultado este enredo, que se deshizo tranquilamente.

Ahora han inventado dos nuevos barullos. Uno era un supuesto compromiso del Sr. Maura con los solidarios en lo referente al proyecto de Administración local. Quedó desmentido, y así se manifestó lo del compromiso; pero los enredadores, que no oyen cuando no quieren oír, continuaron dándole vueltas al asunto, hasta que se han cansado de decir inexactitudes ó se han apercibido de que la gente se aburría.

Como el anterior enredo no dió resultado, se ha inventado un nuevo compromiso del Sr. Maura para abolir la ley de Jurisdicciones, que también ha sido negado por el jefe del gobierno. Respecto á este punto, conocida es la repugnancia con que el partido conservador votó la ley; por lo tanto, no será de extraño que algún día la anule; pero sin que existan los supuestos pactos de que se habla para armar enredos.

La discusión de los Presupuestos en el Congreso es una «tabarra» insostenible, en la que toman parte todos los oradores que tienen embotellado algún discurso sobre cualquier materia, y lo sueltan al debatirse el proyecto económico «á propósito de cañonazo». Es el debate una *lala* que aguantan los macecos y algunos desventurados periodistas que por obligación tienen que permanecer en la tribuna, y que no sé como no mueren de un empacho de vulgaridades.

Pues los mangoneadores, creyendo que el gobierno no tiene oposición, han querido lanzar á los individuos de ella

sobre los Presupuestos para dificultar la marcha del gobierno. Uno de los voceros de los enredadores ha llegado á publicar un artículo afirmando que los Presupuestos van pasando sin debate. ¡Si tuviera el autor del artículo que escribir todas las sandeces que se dicen sobre aquellos!

Además, la oposición al gobierno no resulta por este camino, pues lo que únicamente se consigue es perder el tiempo. ¿Qué le importan al gobierno que cualquier orador de los machacones se lleve barajando cifras dos ó tres horas ante los macecos? ¿En qué perjudica eso á la política conservadora? A quien ocasiona daño es al Parlamento, que se desacredita ante la opinión.

¡Ocho turnos se han consumido en contra del proyecto de Administración local, y otros ocho á favor, y según los mangoneadores todavía no se conocen bien los puntos que ocupan los solidarios!

El que suscribe esta crónica ha oído muchas veces las mismas vulgaridades que se están diciendo sobre el proyecto de Presupuestos para 1908 y tiene la convicción de que con oradores de ocasión que llevan discursos embotellados no se logrará mejorar en nada el presupuesto, tema de la discusión.

La vida política ficticia y de enredo, de la que quedan consignadas varias manifestaciones, es la que indigna á los solidarios de tal modo, que hablando la otra tarde ante un grupo en el Salón de Conferencias del Congreso, un diputado de Cataluña repetía lo que ya dijeron otros en el Salón de Sesiones:

Nosotros deseamos una política de sinceridad; que se nos combata si es preciso, pero no con esas armas de la intriga y el embuste permanentes. Los solidarios no hemos tratado nada con el Sr. Maura. Nos parece que el proyecto de Administración local tiene algo de nuestras aspiraciones, y le apoyamos dentro de nuestras honradas convicciones, procurando mejorarlo.

Es claro que hemos hablado con el Sr. Maura de la ley de Jurisdicciones y que será derogada, puesto que se trató de una obra de circunstancias, y así lo declaró el Sr. Moret, jefe del gobierno en la época de su aprobación, pero no hay pacto, como no lo ha habido un momento en lo relativo al proyecto de Administración local.

Es lamentable que se quiera hacer vivir á la opinión en un ambiente de mentiras, y que no pase día sin que los que pretenden monopolizarla inventen un enredo. Con esta política no estarán nunca los solidarios.

El gobierno se propone que el proyecto de Presupuestos esté concluido de discutir en ambas Cámaras antes de Pascua. Tiempo hay de sobra, pero con el sistema de decir todos los años lo mismo y de llevarse dos ó tres horas hablando los oradores «tabarras», qui-

zá se llegue á fines de diciembre y estos todavía de *lala* financiera. El señor Maura no ha dicho cuál es su plan para después de la aprobación de los Presupuestos, pero amigos del jefe del gobierno opinan que el Parlamento suspenderá las sesiones en los días de Pascua de Navidad y no las reanuda hasta los últimos días de enero ó primeros de febrero, dedicándose al debate del proyecto de ley de Administración local.

Crean otros que quizá se decida el gobierno por que las vacaciones parlamentarias duren hasta fines de febrero, con objeto de tener abiertas las Cámaras los meses de marzo y abril y presentar en el de mayo el proyecto de Presupuestos de 1909 para cumplir con el precepto legal.

Los ministeriales continúan negando que por ahora haya crisis, y es lógica la negativa, pues no existe en el momento ninguna cuestión que pudiera originar una modificación del gabinete ante el Parlamento.—M.

ECOS POLITICOS

Dejemos las cosas de España y hablemos de las de Portugal, tan zaran-deadas de algún tiempo á esta parte, y tan falseadas por los amantes del barullo, que habían conseguido imponerse en el vecino reino y llevaban á la nación por desastrosos derroteros.

Sabido es que allí los partidos hacían política, en el vulgar sentido de la palabra, en vez de ocuparse en administrar y gobernar, y á tal extremo llegó el desbarajuste, que se creyó necesario licenciar á los parlamentarios y cerrar las Cortes.

Esto produjo gran irritación entre los políticos; pero ello no amedrentó al rey ni á su presidente del Consejo de ministros Sr. Franco, que continuaron la obra regeneradora, sin parar mientes en la gritería de los despechados, seguros de que no había de ser secundada por el pueblo, conocedor de la funestísima política que seguían.

Y por si alguna duda cupiese, el monarca del reino portugués ha hecho manifestaciones á un redactor de «Le Temps» lo bastante categóricas para que á través de ellas, se descubra la verdadera situación de aquel país.

«En los últimos períodos de la legislatura, ha dicho D. Carlos, la situación había llegado á ser imposible. Era necesario poner término al desconcierto. Aquello no podía prolongarse. Ibamos no sé á donde. Fué entonces cuando otorgué al señor Franco los medios de gobernar.

Háblas ahora de su dictadura, sin recordar que los otros partidos, los que mas escandalizan, me habían pedido también la dictadura. Para concederla, éranme precisas ciertas garantías de carácter. Si mis ideas habían de prospere-

rar, necesitaba de una voluntad sin desfallecimientos. El señor Franco era el hombre que me hacía falta. Desde mucho tiempo antes tenía fija en él la vista. De ahí que, llegado el momento oportuno, le llamase.

El Sr. Franco y yo marchamos de perfecto acuerdo. Trabajamos juntos. Disfruta de toda mi confianza. Contra los propósitos que se me atribuyen, pienso mantenerle en el poder. Estoy satisfechísimo de él. *Esto va muy bien*, y durará; es preciso que dure: exígenlo á una los intereses de la nación. Haremos las elecciones cuando lo creamos oportuno, sin ceder á las ingerencias ni á las intimaciones. Tendremos una buena mayoría. El país aprobará la política del Sr. Franco. Restableceremos el equilibrio en los presupuestos, y suprimiremos el déficit.»

Ningún temor hay de que la labor del Sr. Franco pueda ser interrumpida. El ejército es completamente adicto al rey; conoce á éste lo suficiente para no dudar de sus rectas intenciones; el pueblo sabe también á qué atenerse, y en él confía D. Carlos para obtener en las próximas elecciones una fuerte mayoría que permita restablecer la normalidad.

La apertura de la tercera Duma en Rusia se ha celebrado entre la indiferencia mas absoluta del país. La prensa de San Petersburgo hace notar que ningún lazo existe entre la nación y la actual Duma, la cual corre el riesgo de transformarse en breve en una institución gubernamental semioficial y en esto está precisamente el peligro, pues no cabe duda de que el Parlamento ruso no gozará de verdadera autoridad si no puede apoyarse en la opinión pública y no cuenta con la masa nacional para animarle en su obra.

Tienen la mas nutrida representación en esta Duma los partidos de la derecha: 295 diputados por 143 y de ellos hay 36 reaccionarios, cuyo ferviente deseo es la implantación de la mas rígida autocracia; 40 monárquicos que sin caer en las exageraciones reaccionarias creen que la Duma debe desempeñar un papel consultivo; 109 conservadores, propiamente dichos y 110 octubristas, que pretenden—recordando las promesas del Manifiesto imperial de 30 de octubre de 1905—hacer de la Duma una Asamblea verdaderamente parlamentaria, encargada de exigir la responsabilidad á que los ministros se hagan acreedores.

Los representantes de las izquierdas son 53 del centro, divididos en progresistas, miembros del grupo de la renovación pacífica y diputados de las provincias bálticas; 40 *cadetes*, 18 nacionalistas po acos, 10 radicales, una docena de demócratas socialistas y contadísimos revolucionarios.

Como se desprende de la anterior

tadística, el grupo mas compacto es el de los octubristas, que ha conseguido imponer como presidente á M. Nicolás Komiakoff.

Este, interrogado por un redactor de la «Gaceta de la Bolsa», ha manifestado que su divisa era la siguiente: «Trabajar; siempre trabajar»; añadiendo que el partido octubrista pretende que la labor de la tercera Duma sea mas benéfica para el país que la realizada por las dos primeras, á cuyo efecto procurará le cooperación de los otros partidos.

Si estos buenos deseos de M. Komiakoff se realizaran, es indudable que la opinión pública se colocaría rápidamente al lado de los diputados, animándolos á proseguir una tarea de regeneración nacional, de que tan necesitado está el imperio ruso.

ESPIGUEO

Madrid 23.

De Zaragoza dicen que en el expreso de Madrid salió la esposa del Sr. Maura y su hijo Miguel. Durante su estancia en la capital aragonesa fué visitada por las autoridades y las damas mas distinguidas de la ciudad.

La esposa del presidente estuvo en la iglesia del Pilar, y luego dió un paseo por las afueras de la población.

Al regresar al hotel se mostró indispuesta y hubo de ser asistida por el famoso doctor Iranzo.

Según dicho facultativo, la indisposición durará poco tiempo, porque carece de importancia.

Se ha ordenado que el «Pelayo» regrese de Tánger para limpiar fondos. Será sustituido en Rabat por el «Extremadura», que se halla en Cádiz.

Un periódico afirma que el bronce para la estatua de D. Alfonso XII se entregó á una casa de Barcelona que quebró, sin justificar el paradero de las 112 toneladas que se le entregaron.

A última hora de la tarde se ha suscitado, en los pasillos del Congreso, un vivo incidente entre el diputado don Francisco Martín y el diputado y subsecretario de Instrucción pública, conde de Albay.

Entre ambos señores se cruzaron frases bastante duras, pero la intervención de varios amigos evitó que la cosa pasara á mayores.

El señor Dato intervino también en el asunto, y el suceso no tendrá ulteriores consecuencias.

En breve será presentado á las Cortes el proyecto de ascenso de los sargentos á oficiales.

Actualmente el ministro de la Guerra estudia la cuestión, consultando la opinión de distintos centros.

Se han repartido ya los turnos para la discusión de la totalidad de los presupuestos en el Senado.

Los consumirán: el señor Calvetón en nombre de los demócratas, el señor Reverter por los liberales, el señor de Buén por los republicanos y el marqués de Camps por los solidarios.

En caso de que este último se halle ausente le sustituirá en el turno de los solidarios el señor de Buén.

Las secciones del Senado han elegido las siguientes comisiones:

Para la construcción de 23 carreteras

y declarando de interés general los puertos de Conil, Santipetri y Villajoyosa.

Ha sido destinado á eventualidades en el Ferrol el teniente de navío don Emilio Manuel Butrón.

El alférez D. Manuel Vela ha sido agregado á la Comandancia de Marina de la Coruña, y el de igual clase don Julio A. Varela ya sido destinado al arsenal de la Carraca.

El lunes saldrá para Rabot, para ponerse á las órdenes del representante de España, el crucero «Extremadura», que permanecerá en aquellas aguas mientras el «Pelayo» viene á la península para aprovisionarse de carbón.

Se ha reunido en el Senado la subcomisión de presupuestos correspondiente al ministerio de Gracia y Justicia para examinar el correspondiente á dicho departamento.

Dictaminará el lunes.

La comisión de navajeros de Alabete ha visitado esta tarde á los representantes en Cortes y del Senado para pedirles que apoyen las peticiones hechas al Sr. La Cierva.

El Banco militar español ha presentado al gobierno sus estatutos para recabar la aprobación de éstos en las Cortes.

Calcúlase que dentro de dos meses comenzará á funcionar dicho Banco.

Una comisión del Ayuntamiento de Valencia ha llegado á Madrid para formular varias reclamaciones acerca de la desgravación de los vinos.

También ha visitado al director de los ferrocarriles del Norte para gestionar la construcción de un nuevo edificio para estación.

Los comisionados salieron satisfechos de la primera visita, pero no así de una segunda entrevista, en la que el director del Norte ha declarado que no se construirá la estación hasta dentro de dos años.

Los diputados y comisionados de Málaga han visitado al señor González Besada para darle las gracias por los servicios prestados durante las inundaciones.

Circula el rumor de haberse cometido una estafa de 300.000 pesetas en un establecimiento de crédito de Madrid, que no es el Banco de España.

Se guarda reserva sobre este asunto y se dice que ha sido rescatada parte de la cantidad estafada.

El Consejo de Estado ha aplazado su reunión para tratar de la pensión del infantito Alfonso.

El obispo de Seo de Urgel ha obtenido del señor Besada una real orden aprobando el paso de una carretera junto al balneario de San Vicente en la carretera de Seo de Urgel á Puigcerdá.

Telegrafían de París que el expreso de Tolón á aquella ciudad fué asaltado á tres kilómetros de la estación por unos malhechores. Eran las tres de la madrugada y la mayoría de los viajeros dormía.

Los asaltantes subieron al furgón de cabeza, sorprendiendo á los dos empleados, á quienes amordazaron y maniataron. Después descerrajaron varias cajas que contenían las recaudaciones

diarias de toda la línea. Los ladrones pasaron después al furgón de cola, de cuyos equipajes robaron grandes cantidades, no sin apuñalar antes á los sorprendidos empleados.

Mientras tanto los del primer furgón lograron desatarse y llegar hasta un timbre de alarma, que hicieron funcionar. A poco deteníase el tren, y enterados los pasajeros de lo que ocurría, echaron pie á tierra, rodeando el furgón de cola, donde todavía los ladrones estaban desvalijando baules. Se rodeó el vagón, pero así y todo, los ladrones, que dispararon sus revólvers contra los viajeros, consiguieron escapar.

Hay cinco heridos, que fueron dejados en el hospital de la población mas próxima.

Londres.—Los Reyes de España han regresado hoy á esta capital, siendo recibidos en la estación por los príncipes Mauricio, Leopoldo y Alejandro de Battenberg, los cuales marcharon directamente á Kensington Palace, donde se ha celebrado esta noche un banquete con motivo de entrar hoy en mayoría de edad el príncipe Alejandro.

Lisboa.—En las fracciones que componen el bloque de los monárquicos que combaten la dictadura se notan dos tendencias muy acentuadas; una moderada y otra exaltada.

Los jefes del bloque se reunirán para tomar resoluciones definitivas.

Lisboa.—El diario oficial publica un decreto prorrogando el plazo para la validez del que se refiere á la prensa hasta que el mismo sea sometido al examen del Parlamento, y otro en que se declara que son de la exclusiva jurisdicción del juez de instrucción que entiende en asuntos criminales los atentados por destrucción de personas ó edificios.

Ha sido decretada la suspensión por ocho días de la publicación del diario conservador «A Palabra».

Lisboa.—Se ha sostenido hoy la mejora del cambio y del agio oro.

Lisboa.—Muchas noticias transmitidas al extranjero sobre los propósitos de lucha de los partidos en Portugal, sobre los miembros de la familia Real y acerca de atentados de la fuerza pública, de intenciones de ciertos hombres políticos y de alteraciones del orden en varias localidades, son fantásticas, ó sea puras invenciones.

Viena.—El teniente Fierbas ha sido condenado á la degradación militar y á ocho años de trabajos forzados, por espionaje y por tentativa de traición en provecho de Italia.

Paris.—En el «Galilée», que se encuentra en Gibraltar aprovisionándose de carbon, se ha recibido un radiograma del general Philibert ordenando al comandante del referido buque que active en lo posible la operación, con el fin de regresar cuanto antes á Mazagan, donde se hallan ya los cruceros «Condé» y «Lalande».

Casa Blanca.—Las recientes lluvias han hecho intransitables los caminos. Un destacamento de ingenieros españoles, con el material necesario, está levantando barracones.

El capitán Ovilo permanece en la zona que ocupan las fuerzas del coman-

dante Santa Olalla. Niégase el señor Ovilo á retirarse sin orden de su gobierno.

Casa Blanca.—El general Drude inspeccionó ayer las obras de defensa de esta plaza, muchas de las cuales están en construcción.

Mediante dichas obras Casa Blanca estará rodeada de fuertes que servirán para defender la población y sus alrededores.

Los españoles empiezan á levantar las tiendas de invierno.

Las fuerzas de caballería española han evacuado la plaza, quedando solamente en ella el regimiento 69 de infantería y algunos ingenieros.

Cartera de Mahón

A la hora de itinerario ha zarpado esta tarde de nuestro puerto para el de Palma el vapor-correo «Menorquín».

Mañana de 8 á 9 en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, se dirá un turno de misas, en sufragio del alma de la que en vida fué D.^a Juana Granell de Mercadal Q. E. P. D.

En extremo concurridas se vieron las últimas sesiones de cinematógrafo que tuvieron lugar el proximo pasado domingo en la Academia Mariana de San Estanislao, en las cuales fueron exhibidas películas tan interesantes y notables como la titulada «Combate Naval» y otras en colores de gran efecto.

Mañana miércoles dicha sociedad benéfica exhibirá un nuevo programa cinematográfico, á las 9 de la noche.

Por la Delegación del Gobierno ha sido impuesta en el día de hoy, una multa de cinco pesetas á un jovenzuelo por arrojar piedras desde la Miranda al muelle.

A este particular se refiere el remitido que hoy insertamos.

AGENDAS DE BUFETE PARA 1908

Se han recibido en la imprenta de la calle del Bastión número 39.

A primeras horas de esta mañana ha fondeado junto al Arsenal el cañonero español «Nueva España» que viene á nuestro puerto, procedente del de Palma, á aprovisionarse de carbón.

Después de la misa de las 7 y media, que se celebra todos los martes en el altar del milagroso San Antonio de Padua en la iglesia de San Francisco de Asís, se ha abierto como es costumbre el cepillo de las limosnas que los fieles depositan para el Pan de los pobres habiéndose encontrado hoy la suma de 310 pesetas y pico, entre las que ha habido un donativo de un billete de 100 pesetas.

CASINO «LA UNIÓN»

Esta sociedad acaba de adquirir un billete de la Lotería de Navidad número 22.613, que se repartirá entre sus socios en participaciones de tres pesetas, pudiendo ser recogidas hasta el día 4 diciembre, á las nueve de la noche, en cuyo día serán las sobrantes distribuidas entre los señores socios que lo hubiesen solicitado y estén presentes al acto.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma en el vapor correo «Menorquín»:

D. Mateo Llorens; Emilio Rovira; Alejandro Lougini; Francisco Orfila; Juan Carreras; José Salas y esposa; dos Hermanos de la Doctrina Cristiana; dos carabineros; Julián Ticoulat. Total 12.

SOR MARIA

Los esfuerzos de la ciencia y los solícitos cuidados de las Hermanas de la Caridad, han sido inútiles para salvar la vida a Sor María Sampons Montaner que a los 64 años de edad y confortada con los Santos Sacramentos ha exhalado su último suspiro a las primeras horas de esta tarde en la Casa de Misericordia en la que ha permanecido muchos años prestando sus humanitarios servicios que jamás han de ser olvidados.

Entre las residencias de las Hermanas de la Caridad hay una monja menos, en el Cielo una virgen más.

No la lloremos. Era un ángel: extendió sus alas y voló. La separación de este mundo no es más que una cita para la Eternidad.

El cadáver de Sor María mañana a las ocho y media será trasladado al cementerio é inhumado en el panteón que posee la Rda. Comunidad de dichas Hermanas.

Casino LA UNIÓN

PLATO DEL DIA

Miércoles: Chuletas á la bacha mel.

REMITIDO

—(18—1)—

Sr. Dr. de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Ruego á Vd. la publicación de las siguientes líneas, por lo que le quedará sumamente agradecido
S. S. S.

JOSÉ L. LLEDÓ.

Hace poco tiempo leí en ese diario, un suelto llamando la atención de las autoridades competentes, sobre los actos de salvagismo realizados á diario por algunos pequeños apaches que pululan por desgracia por esta población, los cuales no tienen más diversión que lanzar piedras desde el paseo de la Miranda en dirección al muelle situado debajo, y especialmente en el momento de estar atracadas las fauas militares, que hacen el servicio entre esta plaza y la Fortaleza de Isabel II,

Sin ir más lejos, estando ayer á punto de salir la falua de las 16, recibió el que estas líneas suscribe, un proyectil de los citados, un centímetro debajo del ojo derecho.

Y conste que cayeron otros varios en ese momento, poniendo en peligro á varios pasajeros y tripulantes que íbamos en la falua.

Y antes de que ocurra alguna desgracia con peores consecuencias, es de esperar que las dignas autoridades locales se esforzarán en corregir estas salvajadas.

JOSÉ L. LLEDÓ.

Fortaleza de Isabel II 26-11-907.

BIBLIOGRAFÍA

LA NOVELA DE AHORA

El tomo correspondiente á esta semana se titula *Lo que cuesta una vida*, libro bellissimo de miss Davidson lleno de incidentes por todo extremo sugestivo. Un empedernido criminal trama incansables maquinaciones para apro-

piarse una cuantiosa herencia y cegado por la codicia, queda envuelto en sus propias redes, de las cuales escapan las riquezas que ambiciona y la bellissima y simpática heredera que es blanco de sus traiciones.

El número del próximo miércoles formará época en esta publicación, será *La Perla Roja de Salgarí* y el primero que contendrá las grandes reformas anunciadas.

El número de *Amemidades Ilustradas* publicado expresa y únicamente para los lectores de *La Novela de Ahora*, ofrece múltiples atractivos en sus diversas secciones.

Pídase en librerías y kioscos. 30 céntimos en toda España.

El barón de Rodach, 8.ª y última parte de *El Castillo maldito* por P. Fébal. Un tomo con láminas y cromo de Pico-lo. En el magnífico marco de las fiestas que habían de asegurar vigoroso renacimiento á la respetable casa Geldberg, Reinold y Compañía, se desenlaza por fin la larga historia en que la galana fantasía de P. Fébal ha hecho alarde de sus mas brillantes esplendores. Fulminase sobre los malvados y poderosos usurpadores el sañudo anatema de la justicia que escarnecieron con los crímenes, recibe el jóven Franz el nombre y la herencia de sus mayores, y las gigantes figuras de los bastardos, después de cumplida su misión sangrienta, vuelven á sepultarse en las prisiones de Francfort. *El barón de Rodach*, obra de una imaginación exaltada y seductora, forma el tomo 70 de la popular *Biblioteca Calleja*, acreditada como la mas artística y selecta y se encuentra lujosamente encuadrada en pasta con bellissima cubierta, al increíble precio de 80 céntimos, en todas las librerías y en casa del editor, *Saturnino Calleja*, calle de Valencia, 28, Madrid.

ESTADÍSTICA

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Despachado el 26.—Para Palma, vapor-co-rreo «Menerquin».

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se expresan, con su peso y procedencia:

Día 23 noviembre.—1 buey, 379 kilos, ses Covas Novas (Mercadal); 1 id., 245, Barcelona; 1 vaca, 195 id.; 1 id., 221, id.; 1 id., 205, Bini-cusich (Alayor); 1 ternera, 107, es Vall (S. Cristóbal); 1 carnero, 19, Juan Cánovas; 1 id., 14, Musullar de Pedro; 2 cabras, 19, Deyá Vey (San Cristóbal); 2 id., 38; Juan Mercadal; 3 id., 12, se Bufera (Fornells), y 11 cerdos, 1.282.

Día 24.—1 ternero, 230 kilos, Jaime de le Cova; 1 id., 121, estancia del Sr. Sintes (Alayor); 1 ternera, 165, Francisco Xequet de se Canesía (S. Cristóbal); 3 carneros, 44, id.; 6 cabras, 43, se Bulera (Fornells), y 3 cerdos, 275.

Ganado sacrificado en el Matadero de San Luis:

Día 19 noviembre.—1 carnero, Bernardo Carreras, Binisetue; 1 id., José Sintes Pons, son Blanch; 2 cerdos, Francisco Pons, Villa Carlos; 2 id., Mallorca; 1 id., Francisco Cardona, San Luis; 1 id., Vicente Carreras, id., y 1 id., propio, id.

Día 22.—1 buey, Milá de Devant; 1 carnero, id.; 1 id., Francisco Mercadal, San Luis; 1 id., Biniremet, id.; 2 cerdos, Mallorca; 2 id., José Pretus, Mahón; 2 id., Bartolomé Villalonga, San Luis, y 2 id., Francisco Sintes, id.

Ganado sacrificado en el Matadero de Villa-Carlos:

Día 19 noviembre.—2 carneros, Santa Ana, Villa-Carlos.

Día 20.—1 ternero, estancia son Carlos, Mahón.

Día 21.—1 carnero, Sta. Tresa, Villa-Carlos.

Día 22.—1 buey, se Torra, S. Luis, y 1 carnero, Sta. Tresa, Villa-Carlos.

Día 23.—1 carnero, Nostra Sra. d'el Rusé, Villa-Carlos, y 1 cerdo, Nicolás Quevedo, id.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajolí 26.—8 m.
Barómetro 755'4; viento SO, bonancible; mar rizada; cielo acelajado.

CULTOS

Santo de hoy.—Los Desposorios de Nuestra Señora y Stos. Conrado y Pedro Alejandrino.

Santo de mañana.—Stos. Virgilio, Facundo y Primitivo mártires.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepción.

La oracion de las Cuarenta Horas continúa en la iglesia de S. José, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 5 hasta las 6 y media.

En la iglesia de S. José mañana se celebra la fiesta de la Imaculada Virgen de la Medalla milagrosa y final del solemne Triduo que todos los años le dedican y costean las Hermanas de la Caridad.

Misa á las 6; á las 7 y media otra y Comunion general con motetes cantados con armonium; y las 9 y media Misa mayor concertada, nueva partitura del Mtro. D. Damián Andreu, Pbro., y sermón que dirá el Rdo. Sr. Mercadal, Eónomo de S. Francisco.

Por la tarde terminación del Triduo con el Señor de manifiesto, solemne Te-Deum, canto de letrillas y besamanos.

Todos los fieles que predispuestos con los Sacramentos de Confesión y Comunion visitaren dicha iglesia durante el día, pueden ganar Indulgencia plenaria rogando á las intenciones del Romano Pontífice.

Continúa la devoción del mes de las benditas almas del Purgatorio.

Nuestros telegramas

Situación normal

Palma 26 —11'35.

La situación política del vecino reino de Portugal sigue su curso normal, sin que ocurran incidentes, ni las alteraciones que se han propalado, pues, según comunican de Lisboa, no ocurre novedad alguna en los asuntos políticos.

Cena régia.—Alboroto escolar

Palma 26 —11'40.

Comunican de Londres que SS. MM. los Reyes de España cenaron con los Duques de Connaught, asistiendo después al teatro.

Los estudiantes madrileños de la Universidad Central han reproducido los alborotos de los días anteriores, habiendo sido disueltos por la policía.

Cámaras

Palma 26 —11'45.

En la sesión celebrada ayer en el Senado discutióse el proyecto de presupuestos de las obligaciones generales del Estado.

En la sesión del Congreso se entabló un largo debate para discutir el proyecto de subvención hispano marroquí.

Fué aprobado el proyecto del Ministerio de la Guerra fijando en 80.000 hombres el contingente militar.

El diputado Sr. Nogués dió cuenta de la catástrofe ferroviaria de Cambrils exigiendo responsabilidades.

El Sr. Maura le prometió que se examinarían los hechos para depurarlas.

Conferencias

Palma 26.—14'30.

Los delegados régios y los presidentes de los Consejos provinciales de la industria y del comercio tratarán hoy con el ministro de Fomento Sr. Gonzalez Besada acerca las condiciones y desenvolvimiento de dichos Consejos provinciales.

Enfermo

Palma 26 —14'40.

Londres.—El estado de salud del Kaiser según noticias ciertas ha empeorado y como es consiguiente comienza á preocupar su enfermedad.

Banquete

Palma 26.—15'00.

En el pueblo de Daimiel han banquetado los Sres. Romanones y Ballesteros: los discursos pronunciados han merecido de los concurrentes grandes ovaciones.

PALMER.

Tren hundido

Barcelona 26.—14'40.

A primeras horas de esta madrugada se han recibido noticias de un terrible accidente ferroviario ocurrido en la línea de esta población á Valencia.

El tren expreso que salió ayer de Barcelona para Valencia con numeroso pasaje, al pasar por el puente cercano á Cambrils, hundiéndose este, rodó el convoy al fondo del barranco, quedando destrozados varios vagones y la máquina.

La noticia ha causado en esta ciudad profunda sensación, viéndose la estación invadida por muchas personas que acudían en busca de detalles.

Barcelona 26.—14'45.

Los rumores que circulan son de que entre los pasajeros de primera hay mas de treinta muertos y muchísimos heridos.

Aumenta la ansiedad por conocer detalles.

Barcelona 26 —14'50.

Procedente de Tarragona ha llegado un tren conduciendo á siete heridos graves, y bastantes pasajeros.

Estos cuentan horores de la catástrofe.

Dicen que el tren lo formaban la máquina, tres vagones de primera, dos de tercera y el furgón de cola. Pasaron el puente la locomotora, el tender y uno de los coches de primera, derrumbándose luego el primer tramo del puente y precipitándose al barranco los otros dos coches de primera.

Se esperan con inquietud nuevas noticias. La consternación es grande.

CORRESPONSAL.

